

Beschlussvorlage

zur Behandlung in **öffentlicher Sitzung**

Betreff

Bürgereingabe gem. § 24 GO, Fernbusterminal Köln (Az.: 02-1600-55/15)

Beschlussorgan

Ausschuss für Anregungen und Beschwerden

Gremium	Datum
Ausschuss für Anregungen und Beschwerden	01.09.2015

Beschluss:

Der Ausschuss für Anregungen und Beschwerden dankt dem Petenten für seine Eingabe, spricht sich jedoch für die Verlegung des Fernbusterminals an den Flughafen Köln/Bonn aus.

Haushaltsmäßige Auswirkungen **Nein**

<input type="checkbox"/> Ja, investiv	Investitionsauszahlungen	_____€	
	Zuwendungen/Zuschüsse	<input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja	_____ %
<input type="checkbox"/> Ja, ergebniswirksam	Aufwendungen für die Maßnahme	_____€	
	Zuwendungen/Zuschüsse	<input type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/> Ja	_____ %

Jährliche Folgeaufwendungen (ergebniswirksam): ab Haushaltsjahr:

a) Personalaufwendungen	_____€
b) Sachaufwendungen etc.	_____€
c) bilanzielle Abschreibungen	_____€

Jährliche Folgeerträge (ergebniswirksam): ab Haushaltsjahr:

a) Erträge	_____€
b) Erträge aus der Auflösung Sonderposten	_____€

Einsparungen: ab Haushaltsjahr:

a) Personalaufwendungen	_____€
b) Sachaufwendungen etc.	_____€

Beginn, Dauer

Begründung:

Der Petent kritisiert die geplante Verlagerung des Fernbusterminals an den Flughafen Köln/Bonn und schlägt stattdessen einen Ersatzstandort am Barmer Platz in Deutz vor.

Stellungnahme der Verwaltung:

Sowohl die derzeitig genutzte Fläche am Breslauer Platz am Hauptbahnhof als auch die vom Antragsteller vorgeschlagene Fläche in Deutz (ehemaliges Barmer Viertel) sollen anderweitig städtebaulich entwickelt werden und stehen nicht mehr zur Verfügung. Es stehen im hoch verdichteten Innenstadtbereich keine weiteren Flächen zur Verfügung, die ein Fernbusterminal aufnehmen könnten. Die Verlegung des Fernbusterminals führt darüber hinaus zu einer verkehrlichen Entlastung des Innenstadtbereichs.

Die Fernbushaltestelle an der Gummersbacher Straße bietet keine Infrastruktur und kann aus Platzgründen auch nicht entwickelt werden.

Das neue Terminal am Standort Flughafen entspricht höchsten Ansprüchen für Fahrgäste, die Anbindung an das BAB-Netz ist optimal (1,3 km zur Anschlussstelle Flughafen), das Terminal kann mit S-Bahn und Regionalzügen innerhalb von 14 Minuten vom Hauptbahnhof mit einem VRS-Einzelticket Preisstufe 1b erreicht werden. Im Ergebnis werden in der Regel die Fahrpreise für den ÖPNV vom Flughafen aus nach Köln ebenso hoch sein wie vom Hauptbahnhof. Die hervorragende Infrastruktur des Flughafens (sanitäre Einrichtungen, Geschäfte, Aufenthaltsmöglichkeiten, WLAN, Dieseltankstelle) wird den Busfahrgästen sowie den Busunternehmen ebenfalls zur Verfügung stehen.

Der Fernbusterminal am Flughafen soll am 28.10.2015 eröffnet werden.